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【ス イ カ ズ ラ】（再

掲）。スイカズラ科の

常緑つる性木本。漢字

で「吸 葛」と 書 き ま

す。子どもの頃、この

花の蜜を吸ったことが

ありませんか。ちょっ

ぴり甘いです。蜂もこ

の蜜の味を知ってい

て、よく見かけます。

花期は5月～7月。咲き

はじめは白、受粉など

により徐々に黄色くな

ります。花言葉は「愛

の絆」。4日、吉川区

代石にて撮影。 
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 吉川区に続いて三和区でもコウノトリのヒ

ナが誕生しました。私が5月29日に撮影した親

鳥がエサを吐き出す動画と市教委が撮影した

動画を基に兵庫県コウノトリの郷公園の専門

家が確認しました。ヒナの数はまだ確認でき

ていません。写真は4日に撮影した親鳥のペア

です。左が個体番号J0239のオス（京都府京丹

後市生まれ、5歳）です。右側は個体番号J0482

のメス（鳥取県八頭町うまれ、3歳）です。 

 柿崎区の浄土真宗本願寺派寺院・浄善寺

の掲示板です。いつも「そうだよね」と言

いたくなる言葉が書かれています。今回の

言葉は、「名もない草も実をつける いのち

いっぱいの花を咲かせて」。素敵です。 

 １日の午後、柿崎コミュニティプラザ

で原発講演会が行われました。主催は原

発をなくす柿崎連絡会（準備会）。講師

は元福井地裁裁判長の樋口英明さんで

す。今回の講演会はオンラインで行われ

ました。 

 樋口さんは最初に能登半島地震につい

てふれ、原発設置を許さなかった珠洲市

の住民運動がなかったら、福島以上の大

被害になったのではないかと言われまし

たが、その通りだと思いました。講演の

最初も最後も脱原発運動の大切さを強調

されていました。講演では地学や物理学

などの専門的なこともわかりやすく話さ

れ、勉強になることがいくつもありまし

た。   

 その１つは、脱原発の一番の障害物は

我々も心の中にある原発問題は難しいと

いう先入観だと言われたことです。樋口

さんは、「原発の本質はただ２つ。１つ

は人が管理し続けないといけないこと。

もう１つは、人が管理できなくなった時

の事故の被害はそいう像を絶するほど大

きいことだ」と言われま

した。 

 ２つ目は、「原発問題

は専門的なことが多く

て、一般市民は理解がで

きない」と言う言葉は

「悪魔の言葉」だと言わ

れたことです。先の臨時

県議会でも県民投票反対

派のみなさんはこの「理

論」をふりかざしていま

したが、原発の本質を踏

まえ、安全に再稼働でき

るかどうかの判断は難し

い問題ではありません。 

 もう1つだけあげます。樋口さんは日本

で原発が許されない理由として、①原発

の本質（前述。世界共通の理由）、②世

界一の地震大国であるにもかかわらず耐

震性が低い、③技術力がない（その証拠

にいまだに六ケ所村の再処理工場ができ

ない）、④倫理観がない（福島事故での

メルトダウンの発表は２か月後。志賀原

発の復旧に2年以上かかるという発表は６

か月後）、⑤危機感がない、の５つをあ

げられました。これも重要でした。 

 右上のイラストはオンライン講演会の

様子です。  
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上越地域各消防署における 

空間放射線量率測定結果 
 測定は毎日午前9時。数値はマイクロシー

ベルト。１時間当たりの測定量です。  

 消防署によると、通常は１時間当たり

0.016～0.16μSv(マイクロシーベルト)だと

のことです。 

 5月28日(水) 6月4日(水) 

上越消防署 ０．０５７ ０．０５３ 

上越南消防署 ０．０４０ ０．０５３ 

新井消防署 ０．０５０ ０．０４７ 

頸北消防署 ０．０４３ ０．０４７ 

頸南消防署 ０．０６３ ０．０６３ 

東頸消防署 ０．０４０ ０．０５７ 

名立分遣所 ０．０５０ ０．０５７ 

高士分遣所 ０．０５０ ０．０５０ 

 

夕
方
、
六
時
少
し
前
だ
っ
た
で
し
ょ
う
か
。
地

元
事
務
所
前
で
車
を
と
め
、
連
れ
合
い
の
と
こ
ろ

へ
電
話
を
し
よ
う
と
思
っ
て
い
た
そ
の
タ
イ
ミ
ン

グ
で
、
一
台
の
車
が
や
っ
て
き
ま
し
た
。 

 

グ
レ
ー
の
軽
乗
用
車
。
わ
が
家
の
者
が
乗
っ
て

い
る
グ
レ
ー
の
乗
用
車
と
は
少
し
形
が
違
い
ま
し

た
。
何
度
か
ハ
ン
ド
ル
を
切
り
替
え
、
車
の
向
き

を
変
え
よ
う
と
し
て
い
た
の
で
、
最
初
、
道
を
間

違
え
た
人
が
Ｕ
タ
ー
ン
し
て
帰
ろ
う
と
し
て
い
る

の
だ
と
思
い
ま
し
た
。 

 

い
っ
た
い
誰
だ
ろ
う
、
そ
う
思
っ
て
車
か
ら
降

り
た
と
こ
ろ
、
そ
の
車
の
助
手
席
か
ら
、
何
と
連

れ
合
い
が
降
り
て
く
る
じ
ゃ
あ
り
ま
せ
ん
か
。

「
私
、
乗
せ
て
来
て
も
ら
っ
た
の
」
。
そ
の
言
葉

を
聞
い
て
か
ら
運
転
席
を
見
る
と
、
柏
崎
の
義
兄

が
い
ま
し
た
。 

 

義
兄
は
先
日
退
院
し
た
ば
か
り
で
、
も
う
二
度

と
車
を
運
転
し
な
い
も
の
と
、
私
は
勝
手
に
思
い

込
ん
で
い
ま
し
た
。
Ｕ
タ
ー
ン
す
る
に
し
て
も
ハ

ン
ド
ル
さ
ば
き
に
ぎ
こ
ち
な
さ
が
あ
り
、
自
動
車

屋
さ
ん
に
勤
め
て
い
た
こ
と
が
あ
る
義
兄
と
は
思

え
ま
せ
ん
で
し
た
。
で
も
、
車
を
運
転
す
る
ま
で

に
回
復
し
た
の
は
た
い
し
た
も
の
で
す
。 

 

義
兄
に
少
し
休
ん
で
も
ら
お
う
と
、
連
れ
合
い

が
誘
い
、
事
務
所
に
上
が
っ
て
も
ら
い
ま
し
た
。

退
院
準
備
の
段
階
で
食
事
指
導
が
あ
り
、
脂
っ
こ

い
も
の
は
ダ
メ
な
ど
飲
み
物
、
食
べ
物
に
い
ろ
い

ろ
制
限
が
つ
け
ら
れ
て
い
る
義
兄
で
す
。
こ
の
と

き
は
パ
ッ
ク
入
り
の
ジ
ュ
ー
ス
を
飲
み
な
が
ら
、

語
り
合
い
ま
し
た
。 

 

連
れ
合
い
と
義
兄
の
や
り
と
り
を
聞
い
て
い

て
、
こ
の
日
は
越
後
広
田
の
温
泉
へ
行
っ
て
き
た

こ
と
が
わ
か
り
ま
し
た
。
た
ぶ
ん
、
連
れ
合
い
が

温
泉
に
行
き
た
い
と
言
っ
た
の
で
し
ょ
う
。
私
は

ま
だ
一
度
も
行
っ
た
こ
と
が
な
い
温
泉
で
す
の

で
、
柿
崎
は
雁
海
に
あ
っ
た
湯
宿
を
イ
メ
ー
ジ
し

な
が
ら
聞
き
ま
し
た
。 

 

越
後
広
田
の
温
泉
に
行
っ
て
二
人
が
印
象
に

残
っ
た
こ
と
の
一
つ
は
「
き
れ
い
だ
っ
た
こ
と
」

だ
っ
た
よ
う
で
す
。
私
の
連
れ
合
い
は
五
十
年
ほ

ど
前
に
行
っ
た
こ
と
が
あ
る
と
の
こ
と
で
、
「
建

物
は
今
風
の
造
り
に
な
り
、
と
て
も
き
れ
い
に

な
っ
て
い
た
」
な
ど
と
言
っ
て
い
ま
し
た
。
お
そ

ら
く
、
昔
は
鄙
（
ひ
な
）
び
た
湯
宿
だ
っ
た
の
だ

と
思
い
ま
す
。 

 

「
鄙
び
た
」
と
い
う
言
葉
で
思
い
出
し
ま
し
た
。

そ
の
湯
宿
に
は
義
兄
な
ど
三
人
の
兄
妹
だ
け
で
な

く
、
九
州
（
？
）
か
ら
来
た
お
客
さ
ん
も
お
ら
れ

た
よ
う
で
す
。
ど
う
や
ら
、
「
鄙
び
た
温
泉
」
め

ぐ
り
を
さ
れ
て
い
て
、
偶
然
、
柏
崎
の
兄
妹
と
一

緒
に
な
っ
た
の
で
し
ょ
う
。
少
し
ぬ
る
か
っ
た
と

い
う
露
天
風
呂
に
入
り
、
そ
こ
で
お
し
ゃ
べ
り
を

楽
し
ん
だ
と
の
こ
と
で
し
た
。 

 
連
れ
合
い
と
義
兄
の
話
は
ま
だ
ま
だ
広
が
り
そ

う
だ
っ
た
の
で
す
が
、
す
で
に
時
計
は
午
後
六
時

を
回
っ
て
い
ま
し
た
。
上
輪
大
橋
通
行
止
め
に
よ

り
、
再
び
高
速
道
路
に
上
が
っ
て
帰
ら
な
け
れ
ば

な
ら
な
い
と
い
う
こ
と
も
あ
り
ま
し
た
。
義
兄
は

二
〇
分
ほ
ど
休
ん
で
ま
た
車
に
乗
り
ま
し
た
。 

 

連
れ
合
い
に
よ
る
と
、
義
兄
が
柏
崎
に
着
い
た

で
あ
ろ
う
時
間
帯
に
電
話
し
た
と
こ
ろ
、
「
と
て

も
疲
れ
た
」
と
い
う
言
葉
が
返
っ
て
き
た
そ
う
で

す
。
と
に
も
か
く
に
も
、
無
事
に
帰
れ
て
良
か
っ

た
で
す
。 

 

義
兄
を
見
送
っ
て
か
ら
思
っ
た
の
は
、
私
は
兄

弟
四
人
で
何
処
か
へ
行
っ
た
こ
と
が
一
度
も
な

か
っ
た
と
い
う
こ
と
で
す
。
一
番
下
の
弟
が
四
十

数
年
前
に
亡
く
な
り
、
さ
ら
に
二
年
前
に
は
私
よ

り
も
六
歳
下
の
大
潟
の
弟
も
亡
く
な
っ
て
い
ま

す
。
残
っ
て
い
る
の
は
私
と
二
歳
年
下
の
愛
知
県

稲
沢
市
在
住
の
弟
だ
け
で
す
。
い
ま
振
り
返
る

と
、
半
日
や
一
日
の
小
旅
行
で
も
い
い
か
ら
一
緒

に
出
か
け
れ
ば
よ
か
っ
た
と
思
い
ま
す
。 

 

稲
沢
の
弟
は
二
年
ほ
ど
前
か
ら
盛
ん
に
ラ
イ
ン

を
送
っ
て
く
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。
た
ぶ
ん
、

そ
の
前
は
大
潟
の
弟
に
送
っ
て
い
た
の
で
し
ょ

う
。
そ
れ
だ
け
さ
み
し
く
な
っ
た
の
だ
と
思
い
ま

す
。
四
人
そ
ろ
っ
て
の
旅
行
は
も
う
叶
い
ま
せ
ん

が
、
二
人
だ
け
で
も
一
緒
に
キ
ョ
ウ
ダ
イ
旅
行
に

出
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。 

 6月議会で上程された案件を審査

する常任委員会が４日から始まり

ました。４日は厚生常任委員会で

した。 

 審査で一番質問が出たのは、ク

リーンセンター（ごみ焼却施設）

の管理運営費です。本年２月、ク

リーンセンターにおいて送電及び

受電を行う変圧器が落雷の影響に

より故障しました。このため、仮

復旧のための代替変圧器の設置及

び復旧に向けた変圧器の調査に係

る経費１億615万円を今回増額する

という内容です。 

 委員からは、「（仮復旧のため

の代替変圧器の設置は今年度の

秋、変圧器の復旧完了は来年９月

という）スケジュールは、正確

か。完了までの期間が長すぎるの

ではないか」「災害保険の対象に

なるのか」「事故によって失われ

た損失はどれくらいか」「事故原

因の調査はなぜもっと早くできな

かったのか」「代替変圧器を買い

取ってやっていけないのか」など

の質問が相次ぎました。  

 行政側は「おおよそこのスケ

ジュールで行ける」「変圧器の予

備品はなく、一からつくるので製

造には半年くらい時間がかかる」

「仮復旧は本年9月になり、その時

点で売電できる。売電は１日当た

り100万円になる」「売電収入は１

億8600万円減、支出は１億615万円

増で、合計２億9200万円、市の支出

が増える」「機械を取り外して持

ち出さないと調査できない」「あ

くまで代替なので、そのまま買い取

ることはできないということだっ

た」などと答弁していました。  
  


